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L
legamos a la segunda edición de 
la revista Calzavance Digital, que 
comprende la información de las 
acciones más relevantes de la industria 
del calzado y la marroquinería de los 
meses de marzo y abril.

En primer lugar, te informamos que la edición 
No. 90 de Sapica fue todo un éxito pues 
iniciamos con la celebración de los 50 años de 
esta gran feria de calzado y artículos de piel 
que es reconocida como una de las mejores 
del mundo.

En el evento entregamos reconocimientos 
a los expresidentes de SAPICA, esto como 
agradecimiento para quienes desde 1974 
se atrevieron a soñar en una gran feria 
internacional y pusieron todo su entusiasmo y 
esfuerzo para lograrlo.

También en esta edición de SAPICA realiza- 
mos por tercera vez la entrega de 
reconocimientos Forjadores de Nuestra 
Industria a 28 trabajadores de la industria del 
calzado y la marroquinería, con una trayectoria 
de más de 35 años y quienes se han distinguido 
por su entrega y profesionalismo en diferentes 
áreas de producción y administración, en 
este número de Calzavance  te compartimos 
quienes fueron los galardonados.

Editorial
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Para dar mayor realce a la celebración de los 50 años, 
tuvimos una espectacular pasarela en la tenería 
LeFarc que es reconocida a nivel internacional 
por su calidad y procesos sustentables. Las 
instalaciones fueron el escenario perfecto para 
recibir a destacados diseñadores mexicanos como 
IaanDey, Cynthia Buttenklepper y Abel López, 
quienes conjugaron sus creaciones con marcas de 
calzado como Brantano, Bala di Gala y Salamandra.

Para complementar esta segunda entrega de 
información digital, realizamos un reportaje del 
centro de rehabilitación de adicciones Sirviendo a 
Dios donde su  fundador y director general José 
Juan Aguirre Oviedo, nos comparte que tienen 
una pequeña fábrica donde los internos maquilan 
calzado y hace un llamado a la solidaridad del 
gremio zapatero para que les acerquen maquilas 
y de esta manera puedan obtener ingresos para 
apoyar en la manutención del centro y enviar dinero 
a sus familias.

Mauricio Battaglia
Presidente CICEG y CANAICAL
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MARZO

Participación en una reunión con la candidata 
a la gubernatura, Libia  Dennisse Muñoz Ledo, 
organizada por  CONCAMIN bajío.

Comida entre fabricantes y comercializadores de 
la industria del calzado.

Ceremonia de Inauguración de SAPICA, con 
la participación de Ale Gutiérrez, Presidenta 
Municipal de León; Héctor Salgado Banda, 
Secretario de Finanzas de Gob. del Estado; José 
Antonio Abugaber, Presidente de CONCAMIN; 
Líderes de cámaras, empresarios, políticos y 
medios de comunicación. En este evento se 
reconoció a los colaboradores de las empresas 
con más de 35 años de trayectoria, entregando los 
reconocimientos Forjadores de Nuestra Industria 
2024.

Atención a medios de comunicación nacionales y 
regionales como: Expansión, El Economista, MVS, 
TV4, AM, Milenio, entre otros, compartiendo los 
retos y situación del sector. 

Participación en la conferencia del Dr. Roberto 
Canessa, sobreviviente al accidente de los Andes, 
en 1972 y en la ceremonia de reconocimiento a 
los Expresidentes de SAPICA.

Participación en la reunión de Consejo Directivo 
del Consejo Coordinador Empresarial de León.

Participación en el programa “Me lo Dijo Adela”, 
con la conductora Adela Micha, que se grabó en 
el marco de SAPICA.

Participación en la PASARELA DE CELEBRACIÓN 
50 AÑOS DE SAPICA, en las instalaciones de 
LEFARC.

Desayuno privado con empresarios de calzado 
para informar la situación de la industria en temas 
de defensa del sector.

ACTIVIDADES 
DEL PRESIDENTE

Reunión con la candidata a la gubernatura, 
Libia  Dennisse Muñoz Ledo, organizada 

por  CONCAMIN bajío.

Comida entre fabricantes y 
comercializadores de la industria del 

calzado.

Ceremonia de Inauguración 
de SAPICA 
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Reunión con el Presidente Municipal 
de Purísima del Rincón

Reunión de seguimiento a la 
estrategia de colaboración IECA-

CICEG

Participación de CICEG en la 106 
Asamblea de la Confederación de 

Cámaras Industriales - CONCAMIN, 
en la que se eligió a Alejandro 

Malagón Barragán 

Reunión con el Presidente Municipal de Purísima 
del Rincón, Roberto García Urbano, con el 
Subsecretario para el Desarrollo de la Mipyme, 
Joel Froylan Salas Navarro y Empresarios de la 
Industria del Calzado, para revisar los resultados 
de SAPICA, los programas de gobierno y escuchar 
necesidades para seguir impulsando a las 
empresas.

Reunión del Comité de Tesorería para revisar la 
planeación y estructura  financiera del ejercicio 
2024, a  presentarse en la Asamblea General  de 
Afiliados.

Reunión del equipo operativo, encabezada por 
Lucía Herrera Lozano, Directora General de 
CICEG-CANAICAL y Ana María Carpio, Presidenta  
Ejecutiva de APIMEX, para la planeación de los 
eventos Meet Up Talk del   empresario innovador, 
organizados por APIMEX y CICEG; en los que                        
buscaremos fortalecer la unión del gremio, la 
colaboración entre  empresarios, con temas de 
interés común que impulsen el desarrollo  de las 
empresas.

Participación de CICEG en la 106 Asamblea 
de la Confederación de Cámaras Industriales 
- CONCAMIN, en la que se eligió a Alejandro 
Malagón Barragán como Presidente Nacional del 
Organismo. Se entregó un reconocimiento a José 
Antonio Abugaber, por la gran gestión y logros 
para la industria nacional.

ABRIL

Reunión de Comité Ejecutivo CICEG en la que 
se abordó los avances en el tema de defensa, 
programas de apoyo a la industria, avances de 
la Vicepresidencia de Inteligencia y el cierre de 
SAPICA edición 90, marzo 2024.

Reunión de seguimiento a la estrategia de 
colaboración IECA-CICEG, presidida por el Director 
del Instituto Estatal de Capacitación (IECA) plantel 
León, Daniel González Arroyo y Lucía Alejandra 
Herrera Lozano, Directora General de CICEG y 
CANAICAL.
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Reunión estratégica con el Municipio 
de León, representado por Guillermo 
Romero Pacheco, Secretario para la  
Reactivación Económica de León; María Fernanda 
Rodríguez, Directora de Economía Municipal; Lucía 
Alejandra Herrera Lozano, Directora General de CICEG 
y CANAICAL, para revisar los pormenores del Programa 
de Protección al Empleo.

Reunión estratégica con la Secretaría de Desarrollo 
Económico Sustentable, representada por Joel Froylan 
Salas Navarro, Subsecretario para el Desarrollo 
de la Mipyme; Raúl Hörner Luna, Secretario de 
Consejo Directivo de CICEG; Thomas Trivilino Reed, 
Vicepresidente de Integración del Sector; Luis 
Alberto León, Vicepresidente Interno de CICEG; Lucía 
Alejandra Herrera Lozano, Directora General de CICEG 
y CANAICAL y equipos operativos, para revisar el Plan 
de Impulso para la Competitividad y Productividad del 
Sector Calzado.

Reunión Privada de Industriales presidida por el 
Gobernador del Estado, Diego Sinhue Rodríguez 
Vallejo;  Mauricio Battaglia Velázquez, Presidente de 
CICEG y CANAICAL; el Presidente Interino Municipal 
de León, Jorge Daniel Martínez Lona;  Ramón 
Alfaro Gómez, Secretario de Desarrollo Económico 
Sustentable; Guillermo Romero Pacheco, Secretario 
para la Reactivación Económica de León, autoridades,                     
empresarios e invitados especiales.

Participación en el evento: Informe de Actividades de 
la Estrategia Embajadas de Paz, presidida por Ramón 
Alfaro Gómez, Secretario de Desarrollo Económico y 
Alejandra Nohemí Reynoso Sánchez, Senadora de la 
República. 

Reunión de Consejo Directivo de CICEG en la que se 
abordó la revisión del presupuesto 2024 de CICEG, por 
parte de Tesorería; las reformas a los estatutos de CICEG, 
por la Dirección General de CICEG; las estadísticas de 
comercio exterior, por parte de la Vicepresidencia de 
Promoción e Internacionalización.

Reunión Privada de Industriales 
presidida por el Gobernador del 

Estado, Diego Sinhue

Reunión Privada de Industriales 
presidida por el Gobernador del 

Estado, Diego Sinhue

Participación en el evento: Informe 
de Actividades de la Estrategia 

Embajadas de Paz.
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Rueda de Prensa Informativa con la participación de 
Mauricio Battaglia Velázquez, Presidente de CICEG 
y CANAICAL; Froylan Salas Navarro, Subsecretario 
para el Desarrollo de las Mipymes de la Secretaría de 
Desarrollo Económico Sustentable; María Fernanda 
Rodríguez, Directora de Economía de la Secretaría 
para la Reactivación Económica de León y Lucía 
Alejandra Herrera Lozano, Directora General de 
CICEG y CANAICAL.

Reunión de Industriales de Calzado para revisar la 
problemática de las importaciones y acciones de 
defensa del sector.

Reunión del Comité de SAPICA para revisar avances 
en la organización de la edición 91 a celebrarse en 
agosto de 2024.

Visita de estudiantes de la Universidad de León a las 
instalaciones de CICEG para conocer los servicios y 
actividades de la cámara.

Reunión del Comité de San Crispín para revisar la 
convocatoria 2024 de los máximos galardones de 
la industria: San Crispín de Oro, que se otorga a 
fabricantes de calzado y Charola de Plata, que se 
otorga a proveedores de la industria.

Reunión con el Subsecretario de Formación y Empleo 
de la Secretaría de Desarrollo Económico Sustentable, 
Andrés Álvarez; Mauricio Battaglia, Presidente de 
CICEG y Lucía Alejandra Herrera Lozano, Directora 
General de CICEG y CANAICAL

Rueda de Prensa Informativa con la 
participación de Mauricio Battaglia 

Velázquez

Reunión con el Subsecretario 
de Formación y Empleo de la 

Secretaría de Desarrollo Económico 
Sustentable, Andrés Álvarez.

Visita de estudiantes de la 
Universidad de León a las 

instalaciones de CICEG 
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IMPULSANDO 

MODA 
Y NEGOCIOS 

Inauguración

Por: Lic. Ma. Esther Nieto Urroz
CICEG
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Ahora como presidenta del comité orga-
nizador de SAPICA, tengo una meta muy 
clara. Quiero que en 50 años SAPICA se 
siga celebrando. Estamos haciendo co-
sas nuevas, cosas que interesen a las 
nuevas generaciones, que nos hagan 
una industria atractiva para captar a todo 
ese talento que viene empujando fuerte. 
Estamos detonando moda y detonando 
negocios entre la industria textil y la in-
dustria del calzado a través de importan-
tes colaboraciones.

En cada rincón de México nos recono-
cen como la capital mundial del calzado; 
somos orgullosamente “panzas verdes”, 
precisamente por el Oficio del Curtidor, 
porque es parte de nuestra identidad. El 
Barrio, la Obrera, el Coecillo, San Juan 
Bosco, entre muchas otras colonias que 
han sido testigos del origen de grandes 
industriales que dejaron huella, mucho 
más allá del sector calzado. Somos una 
industria que ha hecho florecer y pros-
perar a nuestra ciudad.

Daniela Reyes 
de Luna, 

Presidenta de SAPICA

Mauricio Blas 
Battaglia Velázquez

Presidente de CICEG
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Por: Lic. Ma. Esther Nieto Urroz
CICEG

12

Reconozco la vocación zapate-
ra de la ciudad y celebro los 50 
años de vida de SAPICA, que ha 
sido una feria detonadora de ne-
gocios, prosperidad y crecimien-
to para León; siendo el oficio del 
calzado y la marroquinería, iden-
tidad y vocación de la ciudad, re-
conocida en el mundo como “La 
capital mundial del calzado”.

Sin lugar a duda el cambio más im-
portante que promovieron las y los 
empresarios del calzado y de la piel 
fue el enorme salto hacia un esta-
do industrial y en esta permanente 
adaptación han estado como pun-
ta de lanza; el desarrollo de León y 
Guanajuato no se puede entender 
sin la presencia, participación y li-
derazgo de todos ustedes.

Héctor Salgado Banda,
Secretario de Finanzas 

del Estado de Guanajuato

Alejandra Gutiérrez 
Campos,

Presidenta Municipal 
de León
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“
Se hizo un merecido reconocimiento a los 
expresidentes de SAPICA , leyendas del calzado 
que  se atrevieron a soñar cosas grandes y a dar el 
paso para lograrlas. Celebremos que el sueño de 
los que nos antecedieron siga vivo y dando frutos a 
la industria que amamos”.

Daniela Reyes de Luna, Presidenta de SAPICA

1974 Ramón Padilla Chávez
1975 José Abugaber Sara
1976 Ramón Padilla Chávez
1977 J. Jesús Vázquez García
1978 J. Jesús Padilla Padilla
1979 Celso López González
1980 Juan Ramón Guzmán Hernández
1981 Salvador González Leñero

Presidentes SAPICA

RECONOCIMIENTO 

 a Ex presidentes de
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2006 Marcos Raúl Gallardo 
           Dobles
2007 Marcos Raúl Gallardo 
           Dobles
2008 Demetrio Armando Martín 
           Dueñas
2009 Javier Plascencia Reyes
2010 Luis Gerardo González 
    García
2011 Luis Gerardo González 
         García
2012 Fernando Márquez Ponce
2013 Fernando Márquez Ponce
2014 Fernando Márquez Ponce
2015 Luis Gerardo González 
          García
2016 Luis Gerardo González 
          García
2017 Raúl Hörner Luna
2018 Raúl Hörner Luna
2019 Raúl Hörner Luna
2020 Mauricio Battaglia 
           Velázquez
2021 Mauricio Battaglia 
          Velázquez
2022 Mauricio Battaglia 
          Velázquez
2023 Daniela Reyes de Luna
2024 Daniela Reyes de Luna

1982 Alberto Bello Albo
1983 Samuel Gasca Jaime
1984 Carlos Ramón Romo   
          Ramsden
1985 Miguel García González
1986 Rafael Vázquez García
1987 Daniel Padilla Martín
1988 José Francisco Gallardo 
          Márquez
1989 Alfonso Montemayor Gómez
1990 José Carlos Gutiérrez 
          Treviño
1991 José Carlos Gutiérrez 
         Treviño
1992 José Carlos Gutiérrez 
         Treviño
1993 Antonio Battaglia James
1994 Antonio Battaglia James
1995 Luis Ernesto Ayala Torres
1996 Jorge E. González Urtaza
1997 Juan Gerardo Gutiérrez 
          Obregón
1998 Gerardo Alderete Lerma
1999 Thomas Trivilino Reed
2000 José Carlos Gutiérrez 
          Treviño
2001 Miguel García González
2002 Miguel García González
2003 Francisco Aguirre Manrique
2004 Francisco Aguirre Manrique
2005 Francisco Cuadra Muñoz

Inician 2 ediciones anuales
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C
esáreo Romo Santibáñez fue uno de los 
galardonados con el reconocimiento 
Forjadores de la Industria, por su 
trayectoria de 65 años en el sector 
zapatero. 
Nació en 1945 en León, Guanajuato. Toda 

su vida ha tenido relación con la industria del calzado 
pues desde los seis años, su familia participaba para 
sacar el trabajo de la macheteada (cortes y hormas) 
que su papá llevaba a casa. No obstante, fue hasta 
los 11 años, que su papá se lo llevó como zorrita a 
trabajar cuando Flexi era aún un taller familiar.

ZAPATERO
65 años dedicados 
 a la Industria 
   del Calzado 

Colaboración
Calzado Flexi

ORGULLO
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A pesar de que Cesáreo tuvo que 
dejar atrás su sueño de convertirse en 
contador, pronto encontró una gran 
pasión en el calzado. Asistía por las 
tardes después de que salía de clases 
con Miguel, el compadre de su papá, 
para aprender el oficio.
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En 1967 ya tenía el oficio de 
acabador y fue elegido para 
capacitarse en operaciones, 
para desglosar el proceso del 
calzado en Flexi.

Con el proceso en banda, la 
producción comenzó a crecer y 
Cesáreo propuso pre-acabar las 
suelas para acelerar el proceso, 
lo que les permitió llegar a 1,200 
pares diariamente.

En 1972, debido al incremento 
en producción, la fábrica se 
movió de la calle Madero a la nave 
de Calzado Duende ubicada 
en San José el Alto. En ese 
entonces Cesáreo fue enviado 
a un curso en el Seguro Social 
en Formación de Supervisores, 
dicha capacitación duró 3 años 
y al terminar se convirtió en el 
primer Supervisor de Flexi.

Para 1995 se le asignó como 
jefe de Planta de Industrial San 
Crispín.  

En 2001, se ubicó en  la 
Planta Protec con la intención 
de implementar máquinas 
de montado. En el tiempo en 
el que Cesáreo entró, había 

una máquina, cuando 
se fue, ya se habían 
implementado 7.

En 2006 con 62 años, 
fue Gerente de Acabados. 
Su carrera en la industria 
continuó y al poco tiempo 
se convirtió en asesor en 
las plantas rurales en los 
municipios de San Luis de la 
Paz y San Diego de la Unión 
en Guanajuato, retirándose 
totalmente en el 2020 tras la 
pandemia por COVID. 

Una de las historias que 
más recuerda es la de haber 
tomado el curso de CENAPRO 
en Relaciones Humanas e 
Instrucción del Trabajador, 
ya que le recordaba mucho 
a aquella frase que el Licen-
ciado Roberto Plasencia 
Saldaña decía “Hay que ser 
suave en el trato y fuerte en 
el mando”. 

Cesáreo considera 
que esta fue siempre su 
inspiración y su paso 
para llegar a ser un líder 
comprometido con el 
bienestar de su equipo.
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1.-Alejandro Gómez Rivera 40 años FLEXI
2.- Alejandro Ojeda Alfaro 47 años DR. HOSUE
3.- Alejandro Reynoso Aranda 35 años BUCEFALO BOOTS
4.- Aureliano Luna Mendiola 50 años COLOSO
5.- Carlos Mauricio Garnica Rentería 39 años YUYIN
6.- Cesáreo Romo Santibáñez 65 años INTERCALZA
7.- Eduardo Flores Escamilla 42 años NACIONAL MAQUILADORA
8.- Erika Rocío Méndez 35 años BOTAS CABORCA
9.- Félix Gerardo Murguía López 48 años YONDEER
10.- Francisco Gaona Torres 37 años GRUPO KARSTEN
11.- Gregorio Porfirio Jarquín Bustamante 50 años JARKIN
12.- J. Socorro Pérez Gómez 60 años COMANDO
13.- Jaime Salazar Gómez 45 años TRIPLES
14.- Jorge Moreno García 35 años SALAMANDRA
15.- José Aguilar Juárez 49 años ELEFANTE
16.- José de Jesús Sánchez Hernández 62 años GIUSTO
17.- José Juan Mena Dávalos 40 años DOGI
18.- José René Loredo Cabrera 36 años 
       PRODUCTORA INTERNCIONACIONAL
19.- Luis Alberto Centeno Cárcova 45 años BAMBINO
20.- Víctor Murillo Camargo 40 años SHADOW
21.- Martín González Bueno 61 años BLASITO
22.- Martín Mireles Quezada 37 años BERRENDO
23.- Miguel Ángel Fernández Mares 38 años DANTE
24.- Miguel Estrada Moreno 43 años COQUETA
25.- Moisés López Rodríguez 35 años CHABELO
26.- Rosaura Marín Carrillo 35 años TECNOSOCKS
27.- Servando Zepeda Nova 40 años JOSSEFINA CARRANZA
28.- Simón López Contreras 43 años BOTAS  PADILLA
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MODA 
  Y GLAMOUR  en Por: LDMC. Estefanía 

Pérez Durán / CICEG
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S
APICA, es un evento 
emblemático que este 
año conmemoró sus 50 
años de contribuir al 
impulso de la industria 
del calzado y la 

marroquinería y que mejor manera de 
celebrarlo que con una espectacular 
pasarela. En esta 90ª edición, las 
instalaciones de LeFarc, una de las 
tenerías mexicanas más distinguidas 
y competitivas a nivel internacional, 
reconocida por su calidad y procesos 
sustentables, fueron el escenario 
perfecto para recibir a destacados 
diseñadores mexicanos como Abel 
López, Cynthia Buttenklepper e 
IaanDey, quienes colaboraron con 
marcas de calzado de renombre 
como Brantano, Bala di Gala y 
Salamandra para aportar el toque 
final a sus colecciones.

Bajo los reflectores, el diseñador 
Abel López inauguró la pasarela 
con una propuesta femenina 
sofisticada y elegante inspirada en 
la cultura hindú, donde las capas 
bien estructuradas de finas y bellas 
telas crearon siluetas elegantes y 
alineadas, traducidas a conjuntos de 
lujo. Sus piezas centrales como las 
camisas oversized, pantalones rectos 
y vestidos asimétricos redefinen 
el estilo de la mujer mexicana, 
preparándola para cualquier desafío 
con elegancia.
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Continuando con esta ola de 
feminidad y añadiendo un toque de 
misticismo, Cynthia Buttenklepper 
presentó su bellísima colección 
inspirada en el arte de Leonora 
Carrington. Esta colección primero 
nos sumergió en un mundo de 
fantasía con acentos etéreos a 
través de prendas de telas ligeras 
con transparencias y gasas de seda 
que luego abrieron paso a siluetas 
andróginas en tonos negros y 
marrones, mostrando a la mujer 
contemporánea en su faceta más 
fuerte y empoderada. La colección 
concluyó con sofisticadas prendas 
de piel, haciendo referencia a 
seres mitológicos.

Cerrando con broche de oro, 
entraron en escena la marca de 
diseñadores leoneses IannDey 
que presentó su última colección, 
“Quetzal”, integrada por texturas 
lujosas en tonalidades vibrantes, 
combinados con cristales, plumas, 
bordados y piel de borrego. 
La pasarela nos deleitó con 15 
imponentes diseños elaborados 
principalmente con telas como tul, 
organza y encajes bordados, con 
detalles agregados para darles 
un aspecto más sofisticado y de 
ensueño. Además, se presentaron 
dos diseños de novia inspirados 
en las tradiciones del Istmo de 
Tehuantepec.
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La pasarela de Sapica en su 90ª edición fue un evento 
excepcional que destacó el talento y la creatividad de 
la industria de la moda y el calzado mexicano. Desde 
las instalaciones de LeFarc, se presentaron colecciones 
innovadoras y sofisticadas, fusionando la tradición con la 
modernidad y mostrando al mundo la excelencia artesanal 
de Guanajuato. Este evento no solo celebró el pasado 
y presente de la industria del calzado en la región, sino 
que también apuntó hacia un futuro prometedor lleno de 
creatividad, sustentabilidad y colaboraciones.
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Centro de Rehabilitación de 
Adicciones Sirviendo a Dios.
“A veces sentimos que lo que hacemos es tan 
solo una gota en el mar, pero el mar sería  
menos sin esa gota”
-Madre Teresa de Calcuta

H
ace 7 años, José Juan Aguirre Oviedo des-
pués de vivir en un abismo, tuvo la fuerza 
para dejar las adicciones y en este camino 
de autoayuda quiso también apoyar a los 
jóvenes que, como él, habían caído en la 
desesperanza que representa el consumo y 

abuso de alcohol, drogas, violencia y delincuencia. Hace 7 
años fundó el Centro de Rehabilitación Sirviendo a Dios del 
que ahora es director general.

Por: Lic. Ma. Esther Nieto Urroz
CICEG

Recuperar 
Esperanza

la
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José Juan es psicólogo, consejero en adicciones 
y ejerce actividad pastoral, él mismo nos relata que 
“Tuve problemas de adicciones y cuando por fin 
pude salir quise fundar este centro como una ma-
nera de ayudarme y ayudar a los demás y gracias a 
Dios lo vamos logrando, a la fecha hemos atendido 
a más de 16 mil jóvenes a partir de los 12 años y a 
cerca de 41 mil familias”.

Capacitación y sustento
“Conseguir donativos para que el centro se pueda 
mantener ha sido muy difícil y por esta razón deci-
dimos abrir una maquila de calzado, la fábrica Ta-
gessi confió en nosotros y empezamos a trabajar, 
actualmente tenemos una capacidad de 8 mil pa-
res a la semana manufacturándolo todo completo 
desde corte, pespunte, montado y pegado, adicio-
nal a esto tenemos otra maquila de puro pespunte 
de 6 mil pares a la semana”.

“Gracias a estas fuentes de trabajo que se gene-
ran a través de las maquilas, los muchachos pue-
den tener una rehabilitación integral, pues se les 
capacita en un oficio que inician dentro del centro 
y una vez que termine su proceso tienen una herra-
mienta para poder valerse por si mismos y conse-
guir un empleo con el que podrán mantener a sus 
familias. Para la capacitación contamos con una 
Escuela de Oficios dentro del mismo centro donde 
se forman aproximadamente 400 jóvenes al año”.

La educación entre las prioridades
José Juan nos platica que es muy importante para 
los internos contar con una educación formal por lo 
que a la par de sus terapias psicológicas y platicas 
religiosas, reciben clases de todos los niveles, des-
de alfabetización, primaria, secundaria, bachillera-
to y algunos ya han logrado entrar a la universidad, 
lo que sin lugar a duda los llevará a tener una mejor 
calidad de vida en todos los sentidos.
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Cuentan con un área de apoyo psicológico en 
donde les proporcionan terapias individuales y 
grupales, en estas aulas  interactúan en diferen-
tes momentos 20 consejeros en adicciones que 
son jóvenes del mismo centro y que han sido 
certificados por la Universidad de la Salle.

También tienen una Escuela de Música donde 
ensayan las canciones que cantan durante las 
reuniones con los Pastores y además un  Estudio 
de Grabación donde realizan sus propias com-
posiciones con música y letra.

Para completar toda esta formación alterna,  
tienen salones donde imparten clases de dibujo 
y pintura, el objetivo es que ningún joven se que-
de ocioso durante su rehabilitación y sanación 
para que vaya poco a poco descubriendo sus 
talentos y habilidades, la mayoría de  los instruc-
tores son jóvenes que han egresado del centro y 
como una muestra de gratitud y amor hacia los 
internos, se unen a esta noble labor.

Ayuda y solidaridad
El director del Centro Sirviendo a Dios, considera 
que la adicción más que una enfermedad física 
es una enfermedad del alma porque cuando lle-
gan a recibir auxilio, las personas van completa-
mente rotas, sin ganas de vivir, sin esperanzas y 
aquí les ayudan a recuperarlas.

A las familias también se les da atención para 
que puedan  brindar acompañamiento al interno 
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y la recuperación sea más efectiva 
en todo el núcleo familiar, pues la 
mayor parte de la problemática ini-
cia precisamente aquí.

Mantener el centro es una labor 
titánica porque se requiere pagar 
renta, agua, luz, comida, medici-
nas, cobijas, ropa, materiales para 
las diferentes clases y muchos in-
sumos más.

Los internos que tienen la posi-
bilidad económica, hacen un pago 
muy significativo por las comidas 
que se les otorgan pero hay mu-
chos que no  son respaldados por 
sus familias, incluso hay un gran 
numero que vive en situación de 
calle y no cuentan absolutamente 
con nada, para ellos hay un siste-
ma de becas, por el momento se 
tienen 300 becas vigentes.

José Juan Aguirre, líder de este 
extraordinario proyecto hace un lla-
mado a la solidaridad de la  socie-
dad y en especial al gremio zapa-
tero para que confíen en ellos y  les 
acerquen sus maquilas, pues es 
una forma de mantener el centro y 
de poder contar con algo de dinero 
para enviar a sus familias.

 En estos momentos atraviesan 
una situación bastante difícil y si no 
consiguen maquilas, tendrán que 
cerrar la pequeña fábrica y se per-
derán los 200 empleos que en ella 
se generan y no solo eso, los jóve-
nes al quedar sin realizar una acti-
vidad productiva es más fácil que 
vuelvan a caer en las adicciones y 
la violencia por lo que el llamado se 
hace cada vez más urgente.
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E
l 19 de abril se llevó a cabo la Asamblea Anual 
Ordinaria de la Cámara de la Industria del Cal-
zado del Estado de Guanajuato (CICEG), para 
el periodo 2024. 
En dicha Asamblea a la que asistieron fabri-
cantes afiliados a este organismo empresarial, 

se conformó al Consejo Directivo 2024 y Mauricio Blas 
Battaglia Velázquez fue reelegido como líder de los zapa-
teros por segundo año consecutivo.
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